
峻说，认定正确的事情，就

要坚持下去。可是人生最

难的就是分辨什么是正确

的，这时候“看见”就显得

尤为重要，因为它会使你

相信。

想起顾城写的一首

诗：“你不愿意种花，你说，

你不愿意看见它一点点凋

落。是的，为了避免结束，

你避免了一切开始。”因为

看见的不同，人生也就不

同。而在林峻走来的人生

历程中，有看见的美好和

相信的勇气。

回望来路，2021年成

立的叮叮当当科技，并非

从零开始。在此之前，无

论是西狗国际，还是福粒

科技，都已经围绕着供应

链和企业服务领域打下

了深厚的基础。叮叮当

当科技是整合多年行业

资源和服务能力，结合对

市场痛点的洞察和理解，

在企业采销领域上的重新

整合。

对于林峻来说，看

见，使之心明，信念，给予

动力。当看见成为一种信

仰，正确与否便不是他人

的评价，而是自己内心的

认知。

笃定，则心安。所以，

当问及林峻是否有后悔的

事情，他说，现在回头看，

命运的安排都是刚刚好。

从过去到未来，对于

叮叮当当科技的发展，林

峻看见的是共创、共享、共
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往城北去的高架上，远远可以望见山

上有一座塔，那是望宸阁。以天为背景，美

的像一幅画。从叮叮当当科技有限公司所

在的大楼望出去也能看见这个塔，我到达采

访的地方时，和董事长林峻说，今天的云和塔

特别地好看，他从窗口探出去看了一会。很

多时候我们看见什么，决定了我们眼中世界

的样子。

采访的时候，林峻说，他看见相信的力

量。因为看见，他一直走在一条他坚信的道路

上。

1990年，他考上杭州大学，看了一个月

北京亚运会直播，他便决定退学，去了省体工

大队。父母亲自然是不支持的，但他走得义无

反顾。“升国旗”，是他那时候看见的相信。

10年的篮球运动员生涯，因伤退役，他被

分配去了海关。刚开始去的时候是看仓库，

有些失落，但是也给了他重新出发的时间。

在空下来的时间里，他学习了大量的知识。

“机会是给有准备的人”，是他那时候看见的

相信。

8年之后，从海关到交通厅，从公务员到事

业编制。1年之后，从交通厅到民生银行，从事

业编制到企业。5年之后，从民生银行行长下

海，从薪酬最高的银行行长到从零开始的创业

者……这一路的选择，唏嘘者甚多，不赞同者

甚多，等着看他失败者甚多。但他依旧走得异

常坚定。“这世上没有白走的路”，是他那时候

看见的相信。

创业之路走得跌宕起伏。2015年成立

西狗国际，积累供应链、跨境贸易以及线下服

务的能力，夯实企业发展基础，实现全球范围

线上线下供应链的整合。

2017年成立福粒科技，进

一步深化供应链能力，构

建以供应链、数据、业务三

大中台为核心的技术架

构，累积企业技术和平台

能力。2021 年成立叮叮

当当，整合供应链、企业服

务、技术平台三大能力，帮

助企业解决采购与销售

的双向需求。“相信相信的

力量”，是他这时候看见的

相信。

因为看见，所以相

信。同样，因为相信，所以

看见。掌握命运的从来不

是那些显而易见的人事

物，而是深藏于内心根深

蒂固的信念。看见与其说

是一种能力，不如说是一

种信仰。

我们很多时候大量的

获取信息，希望这个世界

给自己一个答案，却忘了

自己心里的信仰。没有信

仰，到哪里都会迷路。林

要把人的一生记录下来，只需要回忆和描述。但是人的一生，方向在哪里？价值在哪里？或许才是我们真正想要去寻找的。从以前的珏品江

南到现在的江南会客厅，面对每一个采访对象，我总会想，在这一本人生之书里，他想传递给他人的价值是什么？

其实每个人做事情，大多都有自己的方向和目的。我想从他人的人生中发现生命的价值，这是我写文字的目的；企业管理者想从市场中找到

企业对于社会的价值，这是他们做企业的目的；艺术家想通过自己的作品发现美的价值，这是他们创作的目的。

每阅读一段人生，我都会觉得，命运的安排一切都是刚刚好，而存在与价值，不过是人生不断的求证与反求证的过程。

富。当一个事物对社会有价值，那它必然是有

生存发展的空间。以叮叮当当科技旗下产品

——叮当智采为例：在大数据基础上，帮助企

业解决降本提效增收的问题，同时满足采购与

销售的双重需求。市场原本就由需求催生。

7月初，叮叮当当科技完成了PRE—A轮

融资，投资方为清华长三角研究院杭州分院旗

下杭黄基金与杭州万事利文化创意发展有限

公司。日前，数字化采销专委会成立，林峻任

专委会主任。他说，叮叮当当科技应当帮助企

业理清数字化采销的方向，推进企业数字化采

销转型进程，释放企业数字价值，增强企业核

心竞争力。

每一步都走得坚定且有力量。

稻盛和夫曾说，人不应该为外界状况所支

配，不应该成为“状况盲动型”的人。“状况盲动

型”是指自己原本是想这样做的，但是考虑到

社会形势、经济形势，马上觉得有困难从而轻

易放弃的人。

与之相反的，从内心深处“就想这么做”的

人是具有强烈愿望的人。他相信自己所看见

的。不管环境有多么困难，看见了，相信了，就

想方设法，激情和创意源源不断。林峻，就是

如此。

临近采访结束的时候，窗外的光，穿过云

层倾泻而下。我想，一个人如果守住了心中的

那份光和热，总会看见相信的力量。这份力量

可以使你忠诚于内心的想法，成为最独特、最

鲜活的自己，从而使平凡的生命变得不凡。

◆嘉宾：林峻 杭州叮叮当当科技有限公司董事长


